

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, jueves, 9 de marzo de 1933

NUMERO 1227

Falange Española de la J. O. N. S., al margen de la Ley

La reacción tiene una base más extensa que la señalada en la orden judicial. El proletariado vigila sus movimientos, y no permitirá que asuma formas ofensivas contra la libertad

El disfraz de las intenciones guerreristas

Del curso que siguen los acontecimientos internacionales, se destacan el discurso del delegado de la U. R. S. S. en la Sociedad de Naciones, y la declaración condenando la actitud siemana, formulada por el Frente Popular francés. A esta declaración, ha seguido otra de la C. G. T., significando su solidaridad con la anterior.

Tanto el discurso del delegado soviético, como las declaraciones del Frente Popular y de los Sindicatos reformistas franceses, representan la actitud más imprudente en favor de la agravación de las relaciones internacionales, y, por lo tanto, de la guerra. El Gobierno francés necesita, no de estimulantes en su actual posición, irreduciblemente intransigente, sino de frenos que contengan sus ímpetus frente al hecho consumado de la ocupación de Renania por las tropas de Hitler. El Gobierno francés ha sido el que más ha dejado hacer en materia de vulneración de los principios que informan a la Sociedad de Naciones. En el conflicto italoabisino no ha ocultado su simpatía por el Estado infractor a los llamados fundamentos de la "seguridad colectiva". Pero ahora que la infracción alemana al Tratado de Locarno le toca de cerca, adopta una posición violenta, y quiere que todos se coloquen a su lado.

La actitud del Frente Popular y de la C. G. T., dan al Gobierno francés la seguridad de que el pueblo apoya sus gestiones contra Alemania. Nada tan peligroso en estas circunstancias, en que basta una ligera presión para romper el equilibrio de la paz armada, y desencadenar la guerra. Lo que corresponde, es justamente lo contrario. El movimiento obrero debe declarar su divergencia rotunda con toda acción que implique un acentuamiento de la tiranía internacional; debe manifestarse tanto contra el gesto de Hitler, como contra la pretensión del Estado francés de sancionar la ocupación del territorio alemán desmilitarizado por las tropas del "führer"; debe levantar con energía la bandera antiguerrera, combatir por igual al militarismo de ambas márgenes del Rin, y proclamar que el aparato de la paz burguesa, asentado sobre el Tratado de Versalles, es una fuente constante de perturbaciones. De lo contrario, las organizaciones sindicales que pilota Jouhaux, se colocan, como en 1914, al lado del Estado Nacional y contra el proletariado alemán.

En la guerra europea, todas las organizaciones socialdemócratas del mundo fueron intervencionistas. Traicionaron la causa del internacionalismo, y arrojaron a los obreros unos contra otros. De aquella guerra surgió una Alemania vencida y una Francia victoriosa, que impuso condiciones terribles. El triunfo de Hitler encuentra su razón psicológica en este pacto leonino, que abrumó al proletariado alemán de la manera más indigna. La C. G. T. y el Frente Popular asumen prácticamente la defensa de aquella herencia perturbadora. Y se preparan así a perpetuar la cadena de causas y efectos que nos ha llevado al espantoso caos militarista actual, en lugar de romper esa tradición de vergonzosas dependencias que convierten a cada movimiento sindical en instrumento y apéndice de los Estados Nacionales.

Por ese camino se volverán a repetir, punto por punto, los errores anteriores, sin que la formidable experiencia que la guerra y el fascismo han representado sirva para nada. El fascismo alemán tiene su origen en la guerra. Por la guerra, lo único que se lograría, sería trasladar su centro a otros países, pero no destruirlo. Sería mentira que la lucha de Francia, en caso de conflagración, tendría el significado de una lucha antifascista. Hemos visto que frente a Italia, de quien le conviene la amistad, ha mostrado una actitud blanda y tolerante. Si se cuadra frente a Alemania, no es por la significación del régimen hitleriano, sino porque le asusta la posibilidad de que su vecina vencida llegue a repararse militarmente. Si Francia y los países que constituyeron la Entente hubieran apoyado la presión del dogal que ceñía el cuello del pueblo alemán, mucho antes de que el movimiento fascista llegase a perfilarse, Hitler no hubiera pasado de pintor de brocha gorda. Para el Estado francés, Alemania es tan peligrosa ahora, bajo la férula bestial del fascismo, como antes, bajo el Gobierno de la socialdemocracia.

La guerra se está preparando bajo el pretexto de destruir al fascismo. Así se liquidan las resistencias obreras y se transforma el deseo de paz de los pueblos —obstáculo considerable— en predisposición a la matanza. Hay que destruir este juego maquiavélico. La guerra es la más horrible de las formas de la reacción. Es la liquidación por el militarismo de todos los movimientos revolucionarios y de las posibilidades de libertad.

Contra ella, con todas nuestras fuerzas. Vigilemos para que el proletariado español no sea también cogido por la sofística de nuevo estilo, pero de viejo contenido, con que se quiere arrastrar a los pueblos a la masacre. Ayer contra un militarismo, que salió robustecido; hoy contra el fascismo, que extendería su garras universalmente.

Contra el militarismo y el fascismo, la expropiación colectiva, la desarticulación del Estado. En una palabra, la revolución social.

Por orden judicial son disueltas las organizaciones fascistas de Falange Española

Además han sido procesados todos sus dirigentes

Madrid, 18. — A las tres de la madrugada, el director general de Seguridad facilitó a los periodistas la siguiente determinación, que le había remitido el juez:

"En el sumario que instruyo por asociación ilícita, en virtud del oficio del comisario general de Investigación Social, en el que, poniendo a disposición de este Juzgado a don Heitor F. Canepa, don José Antonio Primo de Rivera, don Augusto Barrado Herrero, don Rafael Sánchez Mazas, don Julio Ruiz de Alda, don Raimundo Fernández Cuesta, don David Jato Miranda y don Eduardo Ródenas Llusia, elementos dirigentes de Falange Española de la J. O. N. S., entre otros, y en el que participaba diferentes extremos, y acompañando antecedentes por sí a la vista de los mismos pudiera de-

clararse la ilicitud de la mencionada asociación, he acordado dirigir a V. E. la presente, participándole que, por auto dictado en el día de hoy en el mencionado sumario, se ha acordado el procesamiento y prisión de los señores expresados en su oficio como elementos dirigentes de dicha asociación, habiéndose acordado también lo siguiente:

Se decreta asimismo la suspensión de las funciones propias de la Asociación Falange Española de la J. O. N. S.

Comuníquese esta suspensión al excelentísimo señor Director general, a su efecto.

Ruego a V. E. se digne acusarme recibo de la presente.

Madrid, 17 de marzo de 1933. — Ursicino Gómez Carballo."



Anthony Rothschild, presidiendo el mitin de judíos alemanes celebrado el martes en el Hotel Dorchester.

Actualidad

¡Tache usted esto, señor censor!

La censura aprueba de verdad. Volvemos a los tiempos "pre-ciosos" de la dictadura radicalizada. El periódico sale mutilado, deshecho. Los conceptos claros y precisos que hay que exponer con toda claridad, son tachados sin ninguna clase de miramiento. Ayer comentábamos la sesión que sirvió de apertura al nuevo Parlamento. El censor nos dejó hablar solamente de los dioses de la mitología y citar algunos músicos conocidos. Lo demás fue borrado. El lápiz rojo resultaba en la blancura de la prueba. Debe lastimarnos contemplar la mutilación. Nos preguntábamos asombrados si era posible esto en un régimen denominado "democrático". Gil Robles y Lerroux también gobernaban en nombre de la democracia y emplearon la censura como único medio de Gobierno. La censura, el palo y la cárcel. Azada gobierna con la censura, luego vendrá el palo y la cárcel también.

Estas cosas son atributos ciegos y desordenados de todas las gobernaciones. Hace poco, el censor nos tachó una "Actualidad", de arriba abajo. Una cruz roja en aspa cruzaba todo el papel.

En ella decíamos cosas que no podían tacharse. Descubrimos actos que tendían a destruir la misma democracia, llevados a cabo por elementos reaccionarios que van contra el Estado constituido y cobran del mismo Estado. Esto debía saberse. El censor, ¡triste papel el del censor!, creyó que no debía enterarse de ello el pueblo que votó a las izquierdas. El redactor encargado de esta sección quiso medir su responsabilidad con otras responsabilidades más altas que la suya, más altas en el sentido oficial, y bajo sobre cerrado mandó la prueba censurada al señor Barrera, Consejero de Trabajo de la Generalidad, antiguo administrador de SOLIDARIDAD OBRERA, compañero de trabajo del que esto escribe.

Barrera contestó que aquello iría al presidente de la Generalidad para que se diera cuenta del abuso y desuso de la censura.

No hemos vuelto a saber nada más. El silencio ha coronado la obra de la censura. El sistema ha empeorado.

La censura aprueba más, como hemos dicho al principio. En nuestra "Actualidad", de ayer, decíamos que mientras en la Cámara de diputados se cantaba La Internacional; el Gobierno proponía que se prolongara otro mes el estado de alarma en toda España. ¿Por qué no se puede decir esto? El censor no puede borrar estas cosas. Ni el Gobierno mandar que se borren.

Vivimos otra vez en régimen severo, sovietismo de censura. Los hombres que hoy gobiernan, Domingo, Barcia, el mismo Azada han combatido el método inquisitorial de Gobierno, llevado a cabo por los monárquicos de la Ceda y los otros monárquicos del lerrouxismo. Han dicho que la censura para la Prensa era un escarnio, un insulto al pensamiento. Han afirmado que la censura solamente puede ser empleada por aquellos Gobiernos que ejercen sus funciones dirigentes de espaldas al país y al ambiente popular.

Si han dicho esto, ¿por qué ahora siguen los mismos procedimientos de aquellos a quienes atacaban con tanto vigor?

La independencia periodística que poseemos nosotros, el amor a la libertad de expresión y el odio a todo lo que tenga una pátula de tiranía nos hacen repetir todo esto con una contumacia persistente.

Si el censor cree que no podemos hacer esto, que es servir a la libertad con entusiasmo y cariño probado, que tache esta crónica, de arriba abajo, sin piedad.

El pueblo, la clase trabajadora se dará cuenta al final de qué todos los políticos son iguales. Nosotros ya lo sabemos. Pero las multitudes necesitan pruebas. Décelas el Gobierno y el censor.

Rojas es mucho peor

La «Pasionaria» se lamenta del trato dado a los presos de Madrid. En la Cárcel de Barcelona, está Rojas, el apaleador

La diputada comunista Doña Ibarruri, "Pasionaria", ha dicho al director de la cárcel de Madrid, Martínez Elorza, que era indigno lo que está haciendo ahora y lo que había hecho antes con los obreros.

La "Pasionaria" no sabe lo que el director de la cárcel de Barcelona, el apaleador Rojas, ejecuta con los presos que tienen la desgracia de "pernoctar" en aquel centro de tortura, donde de una forma salvaje se los somete a toda clase de martirios, desde el bárbaro apaleamiento por el Cuerpo de Penales, hasta meterlos en sótanos ocho y quince días a pan y agua, y una disciplina propia de los tiempos de Torquemada.

Martínez Elorza es un "socio" comparado con el verdugo e inquisidor Rojas. La diputada comunista no ha compartido el dolor y la crueldad del carcelero más sanguinario de España, cuando se lamenta de los tratos dados a los comunistas y socialistas en la cárcel madrileña, ni mencionando para nada a otros presos que fueron también objeto del mismo trato.

Lo que no se puede concebir es que todavía haya en las cárceles y presidios de España directores como el funesto Rojas, que es el más sanguinario, el más déspota de los carceleros españoles.

GRAN MITIN

ORADORES:

Juan Reverter, por la Provincial de Tarragona
Jacinto Borrás, por la Provincial de Lérida
Francisco Isgleas, por la Provincial de Girona
Francisco Carreño, por Barcelona
Manuel Pérez, por la Federación Local de Barcelona
J. Juan Doménech, por el Comité Regional
Federica Montseny, por el Comité Nacional
Presidirá: **Vicente Pérez (Combina)**

Domingo, 22

en la Plaza de Toros Monumental de Barcelona, organizado por la Federación Local y Comité Regional, con representación de todas las Provinciales

LOS LIBERTARIOS, FRENTE A LA GUERRA

Un interesante manifiesto de la Unión Anarquista; Abajo la Unión Sagrada...; Abajo la guerra...; A los trabajadores

De nuevo el fantasma de la guerra amenaza al mundo. Hitler, rompe los Tratados y ordena la militarización del Rin, destruyendo la paz...

Trabajadores de Francia! No os dejéis caer en la red infame que hoy os tiende el capitalismo internacional. Acordaos de lo que fué la Unión Sagrada en 1914...

TACHADO POR LA PREVIA CENSURA

Pero, la Rusia de Stalin, es el país de las deportaciones a Siberia, de la muerte lenta en las islas Solovietzky; es el país donde han ejecutado 130 revolucionarios por el atentado de Kirov...

Para hacer frente a la guerra, tenéis en vuestras manos un arma sólida que ya os salvó del fascismo: La huelga general...

Escuela Oficial del Trabajo de Barcelona El caso Brunet, atropello incalificable

Por ser un caso de persecución innoble el que se realiza contra el prestigioso dibujante Lorenzo Brunet, damos gustosamente acogida a sus líneas y protestas...

A los señores consejeros de Cultura de la Generalidad y a las autoridades todas, les he dicho cientos de veces que en fecha 3 de diciembre de 1931, sin demostrar justicia o respeto a las aptitudes y conductas...

Los técnicos del café con leche

Entre otros mil, son famosos, por su tamaño enorme, los toneles de cerveza de Heidelberg, la ciudad universitaria alemana. Creo que están esculturados, adornados, esculpidos, etc.

Este es el cuadro burocrático español, por donde queda señalada la desinfección inexorable que deberán acometer a fondo los obreros el día que por su propio esfuerzo sean llevados a dirigir los destinos de la nación.

En su sistema actual y en sus servicios se deberá desarticlar completamente en un todo, los servicios del Estado.

Exclamamos que ese trato diferencial tiene que ser neutralizado energicamente desde estos días actuales, o sea, desde los momentos en que se inicia una transformación esencial en la nación.

LA SELECCION Al cuerpo del Estado no hasta vigilarle desde fuera. Acercámonos a él, infiltrémosnos en él. Formemos entonces nuestro archivo y fichero. Será inapreciable para el día de mañana.

¡Esos caseros...!

A un obrero en paro forzoso, se le desahucia por adeudar dos meses de alquiler

Es indudable que los propietarios de casas de Barcelona están desahuciados de los sentimientos de humanidad. En la barriada de Horta y en la calle del mismo nombre, número 122, hay una casa habitada por el obrero en paro forzoso Bernabé Tadea Domínguez...

TACHADO POR LA PREVIA CENSURA

EL PUERTO

Desde un tiempo a esta parte se va encareciendo por elementos automáticos y quienes no lo son, el famoso grito de frente único, alianza obrera, unidad sindical...

Por entre la mano, acariciadora del mentón redondeado reduce ahora la sonrisa de Tartufo. El encanto de unas vueltas de blanquismo encaje, no deben ser capaces de hacer perder el sentido más que al propio que las usa.

Por otra parte deben movernos a reflexión todas las gestulaciones de esos bebés, si demostradoras de nuestro potencial, indicadores de cómo son permeables estos terrenos a toda agua que caiga impensada en su seno.

DE LA MUERTE DE DOMINGO GERMINAL



Aspectos de la capilla ardiente y del momento del entierro de nuestro camarada, cuya muerte ha sido sentida por todos los trabajadores de Elche y por los militantes de la C. N. T. en España

AYER Y HOY

Sobre la política social de la Generalidad

Señor Presidente del Gobierno autónomo de Cataluña. Muy señor mío y antiguo amigo: Ante todo, señor Presidente, me creo obligado a declarar que si le trato de amigo, no es para darle importancia, sino porque...

estaban comprendidos en aquellos calificativos, pero, los que pudieron estimarse señalados, acabarán, algunos han acabado ya, siendo empleados de la Generalidad, o viviendo de su política.

sinque en menor número, de la reprensión gubernamental del Gobierno anterior al de las derechas. La balanza popular se inclinó del lado de la revolución asturiana. No digo de la revolución de octubre, porque no toda la revolución de octubre ganó las simpatías de las masas populares...

Estados de los Estados

Desde que, con arreglo a lo estipulado mediante el tratado de Versalles, insauriente en Ginebra lo que llamamos "Sociedad de Naciones", registrase la formidable paradoja, la paradoja aristocrática de haber sido (no obstante el "espíritu pacifista") del predicho organismo diplomático, en creciendo el resarime de los Estados...

Semblanzas trágicas

Personajes: Jefe de embrións carteros y mafiosos: Palomeque. Asesino primero: Antonio Navarro. Asesino segundo: Antonio Penalba. Asesino tercero: Antonio Cebría. Asesino cuarto: José González. Asesino quinto: Pedro Castaño. Asesino sexto: Francisco Amoroso...

La cultura al alcance de todos. Lectores: Nuestro sistema de venta de lotes, le permitirá combinarse el lote a su deseo y alcance económico. Estos libros contienen de 150 a 200 páginas de texto selecto, la mayoría con cubiertas al cromo y láminas, ejecutadas por eminentes artistas...

Folleto de SOLIDARIDAD OBRERA

MEMORIA

QUE EL COMITE NACIONAL DE LA C. N. T. PRESENTA AL CONGRESO EXTRAORDINARIO QUE SE CELEBRARÁ EN MAYO DE 1936

lugar de tratar del procedimiento seguido para llegar a la alianza, se ha enjuiciado ésta. Responde a los argumentos utilizados por Asturias, diciendo que nunca la C. N. T. se encontró como en aquellos momentos en condiciones de absorber a los otros núcleos obreros...

admitiría una dictadura socialista, cabe pensar que esa misma espíritu racial no admitiría la dictadura fascista. Cree que si la C. N. T. hubiera seguido manteniendo el criterio abstencionista, ésta, se hallaría en condiciones de atraer a los elementos revolucionarios de la U. G. T. y Juventudes Socialistas...

que habla del socialismo federalista, y dice, que es una cosa vaga e imprecisa, además de que para los anarquistas anteriores a nuestra época no puede precisarse se llamaran así, aclarándose posteriormente que el socialismo es una cosa, y otra el anarquismo. Dejar, pues, este calificativo es algo que se presta a confusiones. He ahí donde encuentra que hay vulneración.

éste se produce porque el campo se abió con la destrucción de todos los grupos revolucionarios que ha llevado a cabo el socialismo internacional, con su marcha, su autoritarismo. Acepta las manifestaciones de Asturias al margen del pacto; pero considera que no está ajustado en la apreciación de que las ciudades son el eje de las revoluciones sociales...

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia S. O. M. O. y de nuestros corresponsales particulares)

LAS REUNIONES DE LONDRES

Los firmantes del Pacto de Locarno se reúnen otra vez

Londres, 18. — A las doce de la mañana se ha iniciado una nueva reunión de la Conferencia de los países firmantes de Locarno...

El Consejo de la Sociedad de Naciones se reúne también

Discurso de Eden

Londres, 18. — A las tres y media de la tarde ha dado comienzo la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Después de que el presidente del Consejo, señor Bruce, declara abierta la sesión, el primero en hacer uso de la palabra es el ministro inglés señor Eden...

Agrega que, por lo tanto, en opinión del Gobierno de S. M. el Consejo debe llegar a una conclusión similar...

Hace referencia al artículo séptimo del Tratado de Locarno, y dice: "Nuestro deber es, no solamente declarar que se ha cometido una violación...

Eden pone de relieve la ventaja que se adquiriría en la labor de apaciguamiento y reconstrucción de dos hechos:

Primero: De que no existe peligro inmediato de ruptura de hostilidades...

Segundo: De que la situación, aunque grave, ha sido tratada con oportunidad y tacto.

El delegado de Italia apoya indirectamente a Alemania, y tiene la osadía de hablar de paz

A continuación, habla el delegado de Italia y embajador de este país en Londres, Dino Grandi.

Empieza diciendo que su país concede al momento actual la debida importancia, aunque reconoce que lo que se halla en litigio es la tranquilidad presente y futura de Europa...

Seguidamente, pasa el señor Grandi a la parte más esperada de su discurso, o sea, a la relativa a la eventualidad de que se intente aplicar sanciones a Alemania.

"Existe, además, el problema común de la paz. A este respecto he de recordar, que en las reuniones del Consejo de la Sociedad de Naciones se repitió frecuentemente la afirmación de que la paz es indivisible.

Italia tiene la conciencia tranquila a este respecto, porque no ha reterido sacrificio alguno para preservar la paz y cuando se le pidió un riesgo en favor del bien común, lo aceptó inmediatamente.

El delegado de Polonia, general Beck, también descubre sus simpatías por Alemania

Seguidamente habla el delegado de Polonia, ministro de Negocios Extranjeros de este país, coronel Beck. Empieza afirmando que es un hecho indiscutible la entrada de las tropas alemanas en la zona desmilitarizada del Rin...

Es un hecho generalmente aceptado, que el acuerdo de Locarno no fué recibido con simpatía por Polonia, porque la opinión pública de mi país se percató de que el Tratado en cuestión concedía garantías especiales para la seguridad política del Rin...

Los recientes acontecimientos suscitaron vivas discusiones acerca del Pacto franco-soviético. Yo quiero declarar oficialmente, a este respecto, que, como el Pacto franco-soviético, al igual que el de Locarno, no afecta a Polonia...

El representante de Dinamarca manifiesta que es preciso una reconciliación entre las potencias que sufrirían más la terrible guerra si ésta llegara a estallar

(Asiste a la sesión, en representación del Reich, el secretario de la Embajada alemana en Londres.)

Habla luego el delegado de Dinamarca, señor Munch, quien en nombre de su país declara que aparece como indudable que el envío de tropas alemanas a Renania contraviene lo estipulado en el Tratado de Locarno...

En nombre de Dinamarca he de expresar el criterio de mi país, de que se debe buscar inmediatamente el modo de poner remedio a esta inseguridad que ahora prevalece y que ocasiona la paralización de la vida económica, además de amenazar constantemente con la más terrible guerra que haya conocido el universo.

"España apoyará, sin la menor reserva, la proposición franco-belga", ha dicho el delegado español, Augusto Barcia

A continuación, se levanta el delegado de España, ministro de Estado de este país, Augusto Barcia, que, por primera vez, representa a España en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

Barcia hace una larga argumentación jurídica, para sacar la conclusión de que Alemania, al irrupir con sus tropas en la zona desmilitarizada de Renania, el día 7 de actual, ha cometido una flagrante violación del espíritu y de la letra del Pacto de Locarno.

El señor Barcia declara que España apoyará sin la menor reserva la proposición franco-belga.

Apoya también la proposición franco-belga, el delegado de la Argentina

El delegado de la Argentina, Ruiz Guinazu, se pronuncia también en apoyo de la proposición franco-belga, recordando que su país ha sostenido siempre el criterio de que los Tratados no deberían jamás denunciarse unilateralmente...

Declara que el principio esencial de la ley internacional moderna, es que ninguna potencia se libra de los compromisos adquiridos con el consentimiento amistoso de las dos partes, que es el caso precisamente del Pacto de Locarno...

Titulesco, representante de Rumania, condena la actitud de Alemania

El delegado de Rumania, Titulesco, declara que el problema que se debate ante el Consejo es de grandísima importancia para los países de la Pequeña Entente...

Dice también que de aceptarse la denuncia unilateral de los Tratados, se inferirá un golpe de muerte a todos los acuerdos internacionales en general y la fuerza se impondrá al derecho.

El señor Titulesco, añade: "Si después de haberse presentado una queja por dos naciones tan eminentes como Bélgica y Francia, legalizada la Sociedad de Naciones el sistema de los "hechos consumados", cabe pensar la opinión que tendrían del organismo internacional las potencias menos ilustres, que cuentan en la Sociedad de Naciones creyéndola la garantía de la paz mundial. Entonces se produciría un derribamiento general del orden actual. Si la Sociedad de Naciones queda derrotada de esta crisis, quedará como un ideal que fué en el pasado; pero no como una realidad viviente en el presente.

"Alemania ha violado el Tratado de Locarno", ha dicho el delegado portugués

El último en hacer uso de la palabra fué el delegado de Portugal, señor Monteiro, quien declaró que su país consideraba que Alemania había violado el Tratado de Locarno.

En nombre de mi país he de declarar —agregó— que si los Tratados pierden el carácter sagrado, que es lo único que les da importancia, no podrá haber ni ley, ni orden, ni paz y la seguridad colectiva sería un mero sueño.

Seguidamente se aplazó la sesión hasta las diez de la mañana.

Ha llegado a Londres la delegación del Gobierno alemán

Londres, 18. — Esta tarde ha llegado a Londres, por vía aérea, la delegación del Gobierno alemán, presidida por von Ribbentrop, que asistirá a las reuniones del Consejo de la Sociedad de Naciones.

El desarme de los fascistas

Los obreros del Metropolitano, de Madrid, piden el desarme de los elementos fascistas y la expulsión de los esquirols que trabajaron durante el movimiento de octubre

Madrid, 19. — Los obreros de los talleres del Metropolitano, en Cuatro Caminos y Ventas, han hecho hoy un plante de un cuarto de hora.

Una Comisión de obreros se dirigió a las oficinas, dando cuenta de sus pretensiones. Después se dirigieron a la Dirección de Seguridad, para pedir el desarme de los fascistas.

Se conspira en las iglesias

La Policía sorprende una reunión clandestina en el interior de la iglesia de San Ginés, de Madrid, siendo detenidas numerosas personas

Madrid, 18. — Después de las tres de la madrugada, fuerzas de Asalto y de Vigilancia rodearon la iglesia de San Ginés, sita en la calle del Arenal, y procedieron a practicar un registro en el interior del templo, donde sorprendieron una reunión clandestina, a consecuencia de la cual fueron detenidas numerosas personas.

Todas ellas fueron puestas a disposición del director general de Seguridad. Los detenidos se encuentran en los calabozos de la Dirección General de Seguridad, esperando el momento de que se instruya el oportuno atestado para ponerlos a disposición del Juzgado de guardia.

LA GUERRA ITALOABISINIA

Centenares de aviones italianos han iniciado furiosos bombardeos

Addis Abeba, 18. — Noticias recibidas del frente Sur, comunican que en toda la longitud de éste, y en una gran profundidad, centenares de aviones italianos han iniciado furiosos bombardeos, al tiempo que en algunos puntos han entrado en acción las baterías pesadas italianas.

El Gobierno abisinio protesta ante el mundo civilizado del nuevo ataque a la Cruz Roja por los Italianos

Addis Abeba, 18. — En relación con el bombardeo aéreo italiano contra Kuoram, se ha publicado un comunicado oficial etíope que dice así:

"Los italianos han conseguido por fin realizar su propósito, perseguido desde hace tiempo, de destruir el mayor número posible de los aviones etíopes, que, como oportunamente se comunicó oficialmente a Ginebra, se empleaban exclusivamente por la Cruz Roja para el transporte de los heridos graves.

En un lugar visible del aeródromo de Kuoram y ostentando en todos sus lados grandes cruces rojas, se hallaba el magnífico aeroplano Fokker, regalo personal del Negus a la Cruz Roja abisinia, que tripulaba habitualmente el aviador sueco barón von Rosen.

Los aviones italianos descendieron a escasa altura y bombardearon furiosamente el avión de la Cruz Roja etíope, al que acribillaron también con fuego de ametralladora, consiguiendo destruirlo.

El Gobierno abisinio protesta energicamente ante el mundo civilizado de este nuevo ataque a la Cruz Roja perpetrado por los italianos."

También ha sido bombardeada la ciudad de Kuoram. Hay que lamentar numerosas víctimas entre la población civil

Addis Abeba, 18. — La ciudad de Kuoram ha sido bombardeada de nuevo furiosamente por los aviones italianos. Primero tomaron parte en el bombardeo cinco aeroplanos trimotores, los que al terminar su carga mortífera se alejaron hacia sus bases, siendo relevados por otros tres aviones que produjeron el bombardeo.

Hay que lamentar numerosas víctimas entre la población civil.

Sobre Kuoram han caído grandes cantidades de bombas de gas de mostaza

Addis Abeba, 18. — Un comunicado oficial dice que siete aviones han dejado caer grandes cantidades de bombas de gas mostaza en Kuoram. "Centenares de personas atacadas —agrega el comunicado— se hallan mal heridas en tierra, y no pueden ser atendidas por falta de camas y material médico".

Se está librando una gran batalla en el frente Norte

Addis Abeba, 18. — Noticias del frente Norte informan que se libra una gran batalla en todo el sector de Alcxum hasta Makallé, con inclusión de la región del Tembien, agregándose que esta tarde, las fuerzas abisinias que manda el ras Kassa principalmente, tenían una situación muy satisfactoria.

Ha llegado a Djibuti el famoso financiero Rickett, el cual se dirige a Addis Abeba, siendo portador de un mensaje de Mussolini para el Negus

Djibuti, 18. — Procedente de Khar-tum, ha llegado en aeroplano el famoso financiero británico, poseedor, según se dice, de importantes concesiones petrolíferas en Abisinia, mister Rickett, de quien se había dicho que desde Khar-tum iría a Asmara (Eritrea).

Su llegada a la Somalia francesa ha causado verdadera sensación, que ha aumentado más todavía al saberse positivamente que Rickett no irá desde Djibuti a Asmara, sino que marchará a Addis Abeba.

Esta noticia concede verdadera importancia a la información recientemente publicada por el "Daily Express", de Londres, periódico que aseguró que Rickett iría a Roma para recibir de manos de Mussolini un mensaje personal para el Negus, al que el citado financiero haría entrega del mensaje del "duce" en su propia mano.

López Ochoa no puede ser amnistiado

Madrid, 18. — En relación con el auto de procesamiento dictado contra el general López Ochoa, en el sumario que se sigue por la represión de los sucesos de octubre, el fiscal dictaminó que, por carecer de móviles políticos, no se podía aplicar en este caso la amnistía.

El general López Ochoa ha elevado un escrito a la Sala, solicitando dicho beneficio, en vista de que los magistrados de aquella Sala resolvieron que se había de esperar a un mayor conocimiento de los hechos para dictaminar definitivamente.

Un arsenal de armas en el domicilio de un fascista

El pistolero ha ingresado en la cárcel

Madrid, 18. — Agentes de Vigilancia afectos a la Brigada de Investigación Social, practicaron esta madrugada, a última hora, un registro en la casa número 32 de la calle de Blasco de Garay, piso segundo, izquierda, donde habita con sus familiares el estudiante Antonio Escartín Ayala, de 19 años, soltero, natural de Canarias, al que se le ocuparon dentro de un bauli dos pistolas calibre nueve, tres revólvers, nueve cargadores de pistola, dos peñones de "Máuser", un cinturón para pistola ametralladora y 132 cápsulas de diferentes calibres.

El citado estudiante fué detenido y con el oportuno atestado, puesto a disposición del juez de guardia.

Según documento que se le encontró al detenido, pertenece a Falange Española. Ha pasado, por orden de la autoridad, detenido e incomunicado a la Cárcel Modelo.

No ha sido incendiada la finca que el presidente de la República posee en pliego

Madrid, 18. — En la Dirección de Seguridad han desmentido hoy la noticia que han dado algunos periódicos extranjeros de que hubiera sido incendiada la finca que posee en Prtego el presidente de la República.

La minoría socialista se interesa para que sean inculcados los presos por delitos comunes

Madrid, 18. — La minoría socialista se reunió en una de las sesiones de la Cámara, tratando de cuestiones que afectan a la organización interna de la minoría, principalmente en su aspecto administrativo. La minoría acordó asimismo autorizar a la Directiva para que se dirija al jefe del Gobierno, con el fin de que conceda con toda rapidez un indulto que alcance a los presos por delitos exclusivamente comunes.

Desde Jerez
Ante una injusticia

Ya ha sido promulgada una amplia amnistía y han retornado a sus hogares queridos millares de rebeldes... Ya ha sido promulgada la amnistía, pero a pesar de esto muchos hombres por delitos sociales continúan en los presidios malditos...

Juventudes Libertarias de Alicante

Manifiesto a la opinión, a los jóvenes obreros y estudiantes

Con motivo de las elecciones generales y el cambio de Gobierno se han producido en España acontecimientos populares cuyas características han sido diferentes a las del 14 de abril...

Provincias

nuestro camarada herido. Es un delito perfectamente social, comprendido en la amnistía promulgada por el Gobierno de la República. ¿Por qué se le retiene preso, aun a pesar de estar herido? La reacción jerezana tiene gran empeño en que Juan Domínguez Bustillo, revolucionario auténtico, se pase el resto de su vida en el presidio...

Juventudes Libertarias de Alicante

Manifiesto a la opinión, a los jóvenes obreros y estudiantes

En esta jornada han habido víctimas. Unos hogares han sido embutidos por la actuación de la fuerza pública; por la actitud sangrienta y provocativa de los esternos asesinos de los trabajadores...

De esta jornada también nosotros hemos sacado enseñanzas, acumulando experiencias y reafirmando posiciones. Jóvenes obreros, camaradas estudiantes! No perdamos de vista la fecha del 20 de febrero...

Juventudes Libertarias de Alicante

Manifiesto a la opinión, a los jóvenes obreros y estudiantes

Contra una empresa jesuita
El Sindicato Unico de Tardienta a la opinión pública
De nuevo el proletariado de Tardienta tiene que enfrentarse con la reaccionaria y jesuita Empresa de Ferrocarriles y Construcciones A. B. C.

FAMPLONA
Federación Local de Sindicatos

Se ruega a los Sindicatos de la Metalurgia de Madrid, Barcelona y Zaragoza, remitan a la mayor brevedad, un ejemplar de las bases de trabajo, por darse el caso de que nos encontramos en un período de reorganización y deseamos presentar bases a la Patronal metalúrgica.

Juventudes Libertarias de Alicante

Manifiesto a la opinión, a los jóvenes obreros y estudiantes

Contra una empresa jesuita
El Sindicato Unico de Tardienta a la opinión pública
De nuevo el proletariado de Tardienta tiene que enfrentarse con la reaccionaria y jesuita Empresa de Ferrocarriles y Construcciones A. B. C.

AVISOS Y COMUNICADOS

- Si tienes a tu hijo enfermo, visita al Dr. J. Sala, especialista en Infancia. Modernos procedimientos de curación, sin drogas ni inyecciones... SINDICATO UNICO DE ALIMENTACION (Sección Lecheros) Todos los compañeros de esta Sección que se encuentren en paro forzoso...

ADMINISTRACION

- De cuatro ferrocarriles del Norte, hemos recibido 10 pesetas para la reparación de "C N T". Durante la enfermedad del compañero Domingo Gernand, unos cuantos camaradas de San Fernando recaudaron la cantidad de 850 pesetas, que hemos recibido...

FOR LOS PRESOS COMUNES

Dentro de los justos límites

Ha pasado por las cárceles españolas una secuencia de alegrías, intensas, indescriptibles. En las cárceles ergástulas que la ley regula y sostiene para encerrar a idealistas que, allí en los días aciagos de la lucha cayeron, en lid contra la injusticia, arrollados por la fuerza coercitiva del Estado...

resumen, el móvil que puede conducir, sin disputa, a un hombre al robo o al suicidio... Queremos, por tanto, en nombre de la opinión pública que, en justicia, se pone de parte de nuestros designios, se nos dé, por el régimen que el pueblo ha designado como genuina representación de su soberanía...

anhelos del pueblo, expresados de forma inequívoca, en las cifras del escrutinio... Demorar el cumplimiento de este ineludible deber equivaldría a desahuciar a esa masa ingente de electores que, enardecidos, arrollados por la vorágine de la contienda electoral, supieron, con impercedero altruismo, escoger a los hombres que habían de plasmar, sin titubeos, una vez conseguido el triunfo, en palmaria realidad la esencia de sus aspiraciones democráticas.

El Comité del Sindicato Nacional del Transporte Marítimo, se dirige al ministro de Trabajo, protestando de la maniobra hecha por la Asociación Marítima «La Naval», y pide se resuelva con justicia la reglamentación y contrato de trabajo de los marinos

Enterado este Comité de la Asociación Marítima «La Naval», domiciliada en el Grao (Valencia), ha distribuido una hojita con un contrato de trabajo para que sea firmado por las dotaciones de los buques y sean remitidas a ese Ministerio, con objeto, según se desprende de la lectura de las citadas hojitas, de monopolizar por la referida organización, las cosas del marino y las bolsas de embarque, y teniendo en cuenta que no se ha contactado con las demás organizaciones existentes en la nación...

de las organizaciones citadas, y para lo cual este Comité propone a ese Ministerio la necesidad de citarnos a una conferencia en Madrid, a la que acudan representantes de las entidades obreras, con objeto de confeccionar un contrato y reglamento de trabajo, de acuerdo con las aspiraciones de los organismos citados. Interin se resuelva como en de justicia la reglamentación y contrato de trabajo de los marinos, rogamos a ese Ministerio que autorice las bolsas del embarque por tanto rigurosas, controladas por las organizaciones obreras Confederación Nacional del Trabajo y Unión General de Trabajadores.

Si, señor; sí
RUIZ URREA
es el óptico que vende las gafas más baratas Ronda San Antonio, 61

Clínica de Medicina general, piel y vías urinarias
Director: F. de A. SANTIÑA
RONDA DE SAN PABLO, 3, etto.
LABORATORIO PARA TODA CLASE DE ANALISIS
Para obreros: Abonos semanales para el tratamiento completo de la bienorragia, 21 pesetas

SUSCRIPCIONES:
Ejemplar, en com. Ptas. 200
Quincenal, en com. 2 000
Anual, en com. 12 000
Ano-décimo ordinario, en com. 120 000

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACION Y TALLERES,
Consejo de Ciento, 241, bajos
Teléfono número 32871

REDACCION
Paseo del Reloj, 3, 2.º, La
Teléfono número 18677

Año VII - EPOCA VI

Barcelona, jueves, 13 de marzo de 1938

NUMERO 127

¡Europa se inclina ante el fascismo!

En nombre de una mentida civilización, las grandes potencias imperialistas oprimen a los pueblos. Abisinia ha sido invadida y destrozada por los fascistas italianos

¡CULTURA Y CIVILIZACION!

ABISINIA DESANGRADA

Las grandes potencias, cada vez que se lanzan a una aventura imperialista para oprimir a otros pueblos, invocan como principio supremo la defensa de la civilización.

Este principio ha servido para justificar el protectorado de Francia y España, en Marruecos; la soberanía de Inglaterra, en la India y Egipto; la posesión de Java, por Holanda; la invasión de China y Manchuria, por el Japón, y el predominio de Norteamérica en Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

También Italia, la patria del fascismo, negación de todo espíritu de cultura y progreso, habla en nombre de la civilización para invadir el territorio abisinio.

Sin libertad, no hay civilización posible, y es un escarnio que se hable de un sentimiento tan elevado para imponer a sangre y fuego una tiranía cruel a los pueblos llamados débiles e incultos.

Porque estas grandes potencias no han ido a la conquista de esos pueblos para llevar la felicidad a sus habitantes. En ellos no se han construido carreteras, escuelas, bibliotecas, viviendas higiénicas, todo aquello que puede constituir elemento de bienestar y de progreso.

En vez de construir, se ha destruido. Las balsas del cañón y las bombas de los aeroplanos, son más útiles que los libros y los instrumentos de trabajo. Las espigas de trigo, ceden su puesto a las cruces trágicas de los cementerios...

¡Y a esto llaman civilizar a los pueblos...!

Vienen estas consideraciones a propósito de la guerra italoabisinia, que tanta emoción provocó en Europa, a tal extremo, que se creía inevitable a consecuencia de ella, una guerra europea.

Abisinia que, apartada de la civilización moderna vivía en paz en aquel rincón de África Oriental, quiso adaptarse al progreso y volvió sus miradas hacia Europa.

Para tener una garantía eficaz que pudiera asegurar su independencia, ingresó en ese emporio formidable que se llama Sociedad de Naciones, representación genuina de la paz, de la cultura y el progreso...

Abisinia tenía las iras de Italia, porque este país no olvidaba la derrota sufrida en 1896, cuando sus ejércitos fueron destrozados por los guerreros de Menelik.

Por ello se sentía segura al lado de Inglaterra, Francia, Bélgica y otros países de Europa y América, que en virtud del Estatuto de la Sociedad de Naciones, tenían el deber de defenderla, en caso de una agresión armada...

Y esa agresión tan temida por Abisinia llegó fatalmente ordenada por Mussolini, en su fáfán bárbaro de restaurar el antiguo Imperio Romano. Entró en funciones el cañón, el tanque y el aeroplano, destrozando ciudades y aldeas, arrasando los campos, aniquilando millares de vidas humanas, sembrando por doquier el dolor y la muerte...

Y mientras Abisinia era reducida a un montón de escombros, los hombres de Ginebra hablaban de sanciones, de castigos terribles para castigar al país invasor. Mussolini reía, y con él todos los fascistas, pues sabían de sobra que nada grave se acordaría en Ginebra contra ellos.

Y el huracán trágico continuó su obra de destrucción en territorio abisinio...

Surge ahora el grave problema creado por la militarización del Rhin, que pone en peligro la paz de Europa, y el sacrificio de Abisinia pasa a segundo término... ¿Qué importan las vidas de aquellas tribus bárbaras?

Y Abisinia queda sola. Sola con sus dolores, con sus ciudades destruidas, con la rabia de haber confiado a los civilizados la solución de sus problemas...

Las últimas noticias nos dicen que el Comité de los Trece tiene acuerdos secretos, y, según ellos, al discutir la paz entre Italia y Abisinia, se mostraron benévolo con el fascismo, para que Italia se coloque al lado de la Sociedad de Naciones al examinarse la situación creada por la violación del Pacto de Locarno por Alemania...

¡Pobre Abisinia...!

Decididamente, Europa se inclina ante el fascismo...

Problemas nuestros

El sentimiento libertario y su posibilidad de expansión

Tratar el problema de la libertad, entre los que nos sentimos unidos forzadamente a una condición de existencia que reputamos penosa por demás, es algo sugestivo. Es la libertad un problema que a todos cautiva, conmovedor de espíritus decidos, gestador de bellas esperanzas. Por esta razón, a los hombres todos hay que hablar de libertad, hay que proporcionarles las condiciones de existencia donde practiquen su propio sentimiento, cosa que no puede hacerse entre los convencionalismos que hoy nos circundan.

¿Dónde está el esclavo incondicional? En ninguna parte. De no intervenir una influencia que atrofie los sentimientos o la inteligencia, los hombres aman todos la libertad, en un grado más o menos elevado, porque en la libertad de todos los seres humanos reside la alegría, germen de próximas y sublimes creaciones que ennoblecen los sentimientos y se enlazan en fraternal solidaridad. El sentimiento libertario, arte de demoler de todos los convencionalismos, no es una utopía circunscrita al cerebro de unos cuantos locos soñadores, sino que es el ideal de toda la humanidad. Porque la humanidad siente y quiere ser libre, faltándole sólo la interpretación por la cual podrá anular todas las trabas que le impiden serlo.

Es en la búsqueda de esta interpretación en lo que consumen más energías los espíritus vigorosos, todos aquellos que han previsto la trascendencia de un concurso fraternal en la solidaridad de valores individuales, porque esta solidaridad es la

plataforma y garantía más eficaz a las necesidades de la vida. Fuera de esta solidaridad, no hay libertad posible; fuera de los espíritus libertarios, no hay sensibilidad, no hay humanismo, no hay solidaridad.

Nada más sublime, pues, que romper con lo que sea los obstáculos que frente a sí encuentra el sentimiento libertario, para que la solidaridad humana sea el único fin de todos los hombres. Hay que poner, por encima de todos los utilitarismos, por encima de todo cuanto no responda a la plena expansión de los espíritus, ese sentimiento generoso, aureola de los hombres y de los pueblos cultos. Este sentimiento, propio de todos aquellos que presiden de las maquinaciones que sirven como culto al sentido conservador, que con acrobacias estúpidas llaman "sentido común", ha de levantarse vigoroso y unánime como elemento constructor de una ética social, donde no haya muros ni vacíos de ninguna especie.

Nada más sublime, y para esta tarea, de alta significación en el individuo, nada tan eficaz como cogernos a sí mismos como yunque y martillo. El fin de la perfección, el límite de las necesidades individuales y sociales, jamás se alcanzará. Pero, si frente a las manifestaciones recientes de la ciencia y de la filosofía, nuestro "Yo" es una imagen basta, ¿no es cierto que con preocupación y constancia podremos pulir? A ella debemos tender, ello ha de ser nuestro norte.

Porque la inquietud constante que frente a los peligros nos retrocede, cuando no es más que inquietud, nun-

HA MUERTO VENIZELOS



He aquí a Venizelos, retratado a bordo del crucero "Averoff". Este político griego acaba de fallecer en París, víctima de una afección pulmonar. Contaba setenta y tres años de edad.

París, 18. — A las 8:50 de esta mañana, ha fallecido Venizelos.

París, 18. — Eleuterio Venizelos vivía en París desde marzo de 1935.

Con motivo de la última revolución griega, que tuvo por cabeza visible a Venizelos, éste fue condenado a muerte en rebeldía.

Al restaurarse la Monarquía en Grecia, Venizelos dirigió un mensaje a los republicanos recomendándoles que fueran leales al nuevo régimen por tener la convicción de que la Monarquía que iba a restaurar el rey Jorge sería una democracia coronada.

Más tarde, fue amnistiado por el rey Jorge, pero Venizelos que había abandonado definitivamente la políti-

ca, continuó residiendo en París.

El señor Venizelos, ostentaba condecoraciones internacionales en número muy crecido y entre otros títulos poseía el de "doctor honoris causa" de la Universidad de Oxford y el de miembro de la Academia de Ciencias Políticas de Francia.

La figura de Venizelos se destacó por vez primera ante la opinión mundial con motivo de una revuelta de los cretenses contra la dominación turca, hecho que acaeció en 1896. Después de la unión de Creta al resto de Grecia, Venizelos subió a la presidencia del Consejo en 1910, permaneciendo en dicho puesto hasta 1915 en que dimitió por divergencias con el rey Constantino sobre la actitud de Grecia en la gran guerra.

ca es símbolo de libertad. Ha de haber el control de la razón, para que entre ambos puedan, en su justo medio circunstancial, enlazarse con la ciencia moderna. El hombre inquieto, que no comprende de los fundamentos de su propia inquietud, con frecuencia acaba siendo una piedra más en la enorme fortaleza de la reacción, donde, a tenor de su importancia, se le permite y facilita la expansión de las insanas necesidades que le obligaron a ser rebelde.

No. Este no es el rebelde, el inquieto que a nosotros nos interesa, porque no es el forjador de las conciencias libertarias. Cuando se proclama la libertad, ha de haber un sentimiento que rechace lo anticuado y que al mismo tiempo comprenda y se sienta afín con lo más moderno. Por eso es necesario que, si cierto es que no hay esclavos voluntarios, que todos los hombres respiran más o menos aversión contra la opresión, se estudie con conocimiento de causa la norma más fehaciente para el disfrute de todas las riquezas. Por más que el sentimiento libertario esté arraigado en un hombre, si no hay la suficiente capacidad intelectual para inutilizar eficazmente los baluartes opresivos que tiene la reacción, la libertad siempre parecerá para el libertario lo que el paraíso celeste es para el buen religioso.

No; nosotros no podemos situarnos en este plano de soñadores eternos. Nuestra rebeldía, nuestra inquietud constante tiene un principio de lógica, la que hemos de hacer potente para una expansión relacionada con lo que nos ofrece la naturaleza y el buen acuerdo de los hombres. Hay que fortalecer este noble senti-

miento, hay que apuntalarlo con una capacidad intelectual que pueda competir y superar la de los núcleos humanos que son el freno y la oposición despiadada al resurgimiento humano que quiere vivir sin cadenas. A ello pueden contribuir muchos elementos; pero, ¿cuál es el mejor y más accesible a los proletarios? Este no es otro que el tiempo; pero no el largo tiempo que tenemos en el porvenir, sino el que gastamos estérilmente en el presente, ya que el pasado que no supimos aprovechar perdido está.

Esta constituirá una de las fases más importantes de la expansión libertaria.

Romper las redes monótonas que consumen nuestra mayor parte de energías y nos enlazan a un pasado escabroso, familiarizándose con el espíritu y los pensamientos avanzados, he ahí una expansión de fácil adquisición, la cual fundamenta otra de mayores proporciones. Si nos sentimos inquietos, impulsivos, y al mismo tiempo comprendemos que a la inquietud ha de haber cierta cultura generalizada, para llenar el vacío que en la vida observamos, no es cuestión de confiarlo todo a los técnicos y académicos; el hombre que de veras ama la libertad, el que siente el deseo y la responsabilidad de familiarizarse en todas las novedades de la naturaleza, o en las que sean compatibles con sus facultades personales, ha de procurar en lo que pueda bastarse a sí mismo y no buscar ninguna dependencia, lo cual implica el principio de la libertad.

Saverino Campos

Confederación Nacional del Trabajo

Comisión Nacional pro diario «CNT»

Se ha constituido en Madrid, domiciliada en la calle de Particular de Vallehermoso, núm. 6, pral., la Comisión Nacional pro diario «CNT».

A cuantos confederados y simpatizantes no se les oculte la imperiosa necesidad de su pronta reaparición, esta Comisión les encarece su aportación inmediata, ya moral, ya material, donativos, iniciativas...

¡Todo lo que pueda ayudarnos para la consecución del fin que se persigue...!

La causa obrera y la libertaria os lo agradecerán.

¡Nada se despreciará, y todo se tendrá en cuenta!

Este número de SOLIDARIDAD OBRERA, ha sido visado por la censura gubernativa

¡...No hay trabajo...!

Temprano. Mal amanece el día. El pobre obrero se lanza a la calle, y va de obra en obra ofreciendo sus brazos, a cambio del miserable jornal que le libre de la miseria...

En todas partes, la misma respuesta, fría, metódica cruel... ¡NO HAY TRABAJO!

Cuando vuelve al hogar en ruina, le espera la pobre esposa, que le interroga con mirada angustiada, abrazada al hijo que pide en vano un pedazo de pan.

Y el obrero, abatido por el sufrimiento, con voz triste, que sale del fondo del alma, exclama, contemplando a los suyos: ¡NO HAY TRABAJO...!

Las tierras están sin cultivo. Los pueblos sin comunicaciones. Faltan escuelas y viviendas higiénicas. Los almacenes están abarrotados de géneros porque faltan consumidores...

800,000 hogares, los hogares de los sin trabajo, carecen de lo indispensable para vivir.

Obrero en paro forzoso: Abandona ese abatimiento que te condena a la muerte, y eleva los puños con gesto airado para arrancar a los tiranos el pan que libre a tus hijos del azote del hambre. ¡Rebélate!

